

光の子

発行／社会福祉法人光の子どもの家
 編集／光の子 編集委員会
 〒349-11 北埼玉郡大利根町砂原277
 TEL／0480-72-3883
 振替 東京3-128022
 印刷 (株) ドモン企画



軽井沢で遊ぶ

子どもたち

見えると言い張るところに

(ヨハネ・九・一〇四二)

理事長 福島 勲

美しい景色を見ると絵のようだ
 といい、巧みな絵を見ると本物の
 ようだとしか表現できないわれわれ
 は、気の毒な状態をみても、あ

あ可愛そうにといった程度に終つ
 て、それ以上どうしようなどとの
 考えも浮んでこない。

さらに悪いことに気の毒に追い
 打ちをかけ、一層あわれさを増す
 ようなことさえしてかしかねない。

知者の目はその頭にある、との
 聖書(伝道の書)「一四」の言葉
 は、単に賢いとか愚かとかいう知
 者でなく、神を恐れ、神を知る知
 者である。

その人の目は頭の中にあるいわ
 ゆる心眼である。しかもあたたか
 い愛の心で見る目である。

ピカソの絵には異様な目が描か
 れているのが印象的だが、かつて
 第三の眼という本を読んだ記憶が
 ある。チベットのラマ僧たちの修
 得した最高の靈眼についてであつ
 た。

美しい目は感じがよい。睡眠不

透視術者のような眼をもとうと
 は願わないまでも、事の眞実を見
 判断の誤らない目はほしいもので
 ある。

眼鏡をかけてカメラをぶらさげ
 ている人を外国でみかけたら、そ
 れはたいてい日本人だと言われて
 久しいが、眼鏡をかけても、物事
 を正しく見極め得ない人間の悲哀
 を感じる。

身体の器官の成長過程で目が一
 番早く、十四才くらいで完成する。
 そして、四十才にもなると、そ
 ろそろ老眼鏡が必要になってくる
 と聞いた。

肉体の眼の悪さはいたしかたな
 いとしても、色めがねで物事をみ
 るのは困りものだ。先入観や固定
 観念で、ことさらに曲げて人や物
 をみては、それらは生きされない。

目が悪ければ全身暗い(マタイ
 六・二三)目が澄んでおれば全身
 も明るい(ルカ十一・三四)

あなたの家族に離婚、親の疾病、服役などの諸問題が仮にあつたとして、見も知らない人々にその説明を何の抵抗もなくできるだろうか？人所理由とその割合について等をその現場で、見学して下さる人々に説明しながら何かひっかかるりや不自然さを感じてしまう。

ために離婚することにした。」と告げられたら・普通のあなたたは飛び上がって喜ぶだろうか・。普通の生活のなかで、親と子どもいさかいはしばしばある。「どうしてあんたはそうなんだ」自分の期待に違う親と子はそれぞれ苛立つ。しかし、Aさん夫妻が

である。光の子どもの家という種団でも不可能である。すべてのものが関わって、互いに役割を担うことで限りなくそれにつづけていく。方法しか今は見えない。

憐れみ深い人々は……

養護メモ 5

菅原
哲男

や家族と一緒に暮らすことのできない子どもたちが、家族に代わる人々と暮らす家庭になることを願って建てられた。

個人の問題でありながら、この時代と文化を考えずには済まない。離婚も疾病も服役も…そして

数字や統計の情報としてではなく、生きている人の暮らしの風景を用い、自分との関わりのなかでどうえ返してみることが肝要と思う。

人のものかけかえのなきの基底を成すと考へる。それは、賢き、善しき、何かが出来るかどうかなどいとは全く関わりなく。其こ書ら

見えてき始めた段階のようです。
まだまだ不十分で、自分が何をしているのかもはっきり分からな
るような者です。

もしキリスト・イエスへの信仰
がなかつたら、逃げ出してしまつ
ているにちがいありません。

私がイエスに向かっていつたわ
けでもなく、（とてもそんな力な
どありません）「ごめんなさい」
と謝ったわけでもないのに、みじ
めに崩れ落ちていくしかないよう
な絶望的な者を救つて下さった。
後になつてから、神がなさつたと
いうことを教えられました。

私が祈つたことは、「十字架の苦
しみの意味を教えて下さい」とい
うことでした。本当に減んでゆく
ことは、恐ろしいことであることを
も知らされました。神への信仰を
知らなかつた時も、どんなに豊か

れるのも、神の愛とあわれみによるものと心から感謝します。話がだいぶそれてきたように思いますが、ここで、子どもたちと一緒に生活していく中で、どうしても、書かなければならぬ必要を感じていたので、書きました。子どもに躊躇をしなければなりませんが、私があまりきちんと育てられなかつたせいか、無感覚な時もあるようです。また子どもに注意などしていく「自分はそうしていいか」と心に問われてしまいます。自分ができていないことを子どもに求めている、うしろめたさは嫌なものです。しかし、子どもと一緒に課題から逃げないで、克服する喜びを共にしながら、関係を深めていきたいと思います。子どもに関わり、生活することは小さなことの積み重ねです。ど

ただいま、佐藤家では大人三人
子ども八人です。どの子どもにも親と一緒に喜ばせない淋しさや悲しみがいっぱいなのです。自分の生き立ちが、どんなにきちんとしないなかったとしても、その悲しみや淋しさは、どうなのかななど、想像もできません。心の拠りどころがない…不安定になったり落ち着かなかったりするのも頷けます。幼い子が、朝起きて「お母さん、お父さん」と呼んでいる時など、子どもたちの親たちや、家族のことなどと思います。どんなになつても、親は親です。人から悪く言われたり、酷く思われたりすることとはとても辛いことです。

仮に、人から批判や非難されると、たつた一人の父であり、母であるのです。私たちは、子ど

最も大切な人たちです。イエスだったら、どのように接するだろか？彼はこの世で、見捨てられた者、しいたげられた者の友になりました。

「子どもを愛する」ということは、どういうことなのか、分からぬことです。限りのないこと�이いっぱいです。限りのないことのように思われますが、求めています。

子どもが生き生きとしていて、こちらにもそれがビンビン感じられ、喜びがある時は、何か心が一つになっているんだなというよろこび思われることに、最近気付かきました。

神様、どうか子どもの心が理解でき、その心とともに歩める者にして下さい。

光子とともに共に

倉沙
卷二

もの立場に立たなければならぬ
と思います。親や家族をほんの少しでも非難するような態度をと
ってしまつたら、子どもとは違う

日誌抄 六月十六日～
八月十五日

六月十七日 第五七回職員会議。初めて迎える夏休みを、日頃の子どもとの関わりの欠けを補い楽しく美しい思い出と、充実した時にして一回り大きくなろうと確認、家族への関わり、諸行事の計画などを協議。

二二日 北本市教育委員会より十二名の校長先生が見学に。熱心な質問や有意義な御助言など。

二五日 埼玉県指導監査、児童記録、家庭関係の希薄な子どもへの関わりなど特に御評価されました。今後の取り組みへの励みになりました。

二六日 数日前より発熱が続いていた佐藤家のT君(三才)久喜市立屋医院で、原因不明の難病と言う川崎病と診断され、そのまま入院。石毛保母が付き添い看病。乳児院に入所している妹のほかに全く身寄りを持たない稀な境涯のT君に集まる不遇、不幸、不運の不条理。

七月七日 七夕。鎮守のお祭り。

去年は、羨ましそうに見ていました。神輿をかつき、町内を元気にねり歩きました。ワッショイ！

十二日 T君、十六日間離れず休

日も付き添い続けた石毛保母と一緒に「ただいま！」と退院。元気な声にみんなひと安心。微熱が続いている不安も早くふき飛ばそう！

十四日 ○君四才入所。圭子さん

の退職で人事が落ち着くまで

間、仙道家倉保母が担当。

十九日 羽生市産業文化ホールの御招待で、チエコ少年少女合唱団のコンサートへ。とても素敵

な一夕を。心からありがとうございました。

二二日 小学校、幼稚園の夏休み始まる。子どもたちとともに迎

える初めての夏休み。職員一同この期間の関わりがこの年の内容を左右する、しっかり取り組もうと再確認。

二四日 仙道家T君六才。昨年、

乳児院から入所以来、全く行方の知れなかつたお母さんお義父さんが来訪。約三年振りの再会

額の御寄付。夏枯れ寸前の会計

に特効のカンフル。感謝。

二六日 筋向かいの荻野秀俊さんご一家のお招きで職員二名子ども

も二名が海水浴へ。楽しい一日とイキのいいおみやげ。感謝。

八月一日 開設一周年記念礼拝。

理事長より労いと励ましの言葉と記念品。新任職員一名の就任式、辞令交付。第三回連絡協議会、入所年令制限撤廃ならず。

四五六日 東大宣教會育期学校、小学生四名と丹羽指導員参加。

五日 日本生命財團よりの大型ユニットホール設置。初めてホールに入る二才児も含めて、デッカイ贈り物に大喜びの子どもたちの歓声が、夏中。感謝。

七日 造成した地盤の沈下がひどく、園庭に昨年敷設した枕木の底上げ作業を美羽生の坂巻、大沢、齊藤、河森田君たち、男職員ら、東大宣教會有志と青年会も一泊ワークで。重労働を灼熱の太陽に炙られて、この夏も。失敗を願つたわけではないが、失敗の経験のない人はない筈だ。失敗は成功の母と昔から言われて、るように○自由な投稿などをを集め載せたいと「採光」欄を設けました。皆さまの声をお待ちします。

○千倉の海で、軽井沢の高原で培った、体と情緒をこの秋美らせ、皆さんとともに喜びたい。(哲)

反射光

○この春に蒔いたコスモスが各家の入り口の花壇に咲き乱れています。どの家の保母さんも好きなんだもう、この花の似合つ季節です。○コスモスのように笑いさざめきながら学校へ、高い空に抜けるような歓声を上げて幼稚園に行く子どもたちの、ひと夏過ぎて確実にひと回り大きくなつた姿に目を凝つ思います。○それにしても、十才以上の入所制限を依然として変えない大人たちの成長はどうしたことだろう。○仮に、問題行動と言われる状態になつたとして、子どもがそこから確実に変化し、成長することを信じ、そのためには何が必要かを、大人も一緒に考えるべきであろう。○誰も失敗を願つたわけではないが、失敗の経験のない人はない筈だ。失敗は成功の母と昔から言われて、